



SEPTEMBRE 2025



Chers frères et sœurs en Christ,

« Voici que je fais toutes choses nouvelles. »

– *Apocalypse 21,5*

Après le temps de l'été — souvent synonyme de ressourcement, retrouvailles et repos — voici venu le temps de la rentrée. Une rentrée qui, pour notre paroisse, est bien plus qu'un simple retour aux habitudes : c'est un nouveau départ, un appel à marcher ensemble, sous le regard bienveillant de Dieu.

Durant cette année qui s'ouvre, nous sommes invités à **renouveler notre engagement dans la foi**, à faire grandir notre communauté dans l'unité, l'écoute, et la joie de l'Évangile. Le Seigneur nous appelle chacun par notre nom pour construire son Église vivante, missionnaire et accueillante.

Nous avons tous un rôle à jouer : dans la liturgie, la catéchèse, les services fraternels, l'accueil, la prière, ou simplement dans le témoignage discret de nos vies. **Aucun engagement n'est trop petit** s'il est vécu avec amour.

Que cette nouvelle année soit aussi l'occasion de **faire communauté** : de prier ensemble, de célébrer ensemble, de partager nos joies et nos peines. Dans un monde souvent fragmenté, **soyons un signe d'espérance, de paix et de fraternité.**

Nous confions cette rentrée à l'intercession de Saint Gervais et Saint Protais, nos saints patrons, et de la Sainte Vierge Marie, et demandons au Seigneur de nous donner son Esprit pour avancer avec foi, créativité et audace.

« Réjouissez-vous dans l'espérance, soyez constants dans la prière, persévérez dans l'épreuve. »

– *Romains 12,12*

**Bonne rentrée à chacun et à chacune,
et belle année paroissiale !**

Fraternellement,
Père Carlos PONTES, curé.

Prier avec le Saint Père en Septembre

« Aide-nous à découvrir Ta présence en toute créature, afin qu'en la reconnaissant pleinement, nous nous sentions responsables de cette maison commune où Tu nous invites à prendre soin, à respecter et à protéger la vie sous toutes ses formes et dans toutes ses possibilités »

S'engager dans la paroisse : un appel, une joie, une mission !

La paroisse, ce n'est pas seulement un lieu où l'on vient « assister » à la messe. C'est une famille spirituelle vivante, où chacun a une place, un rôle, un don à offrir. Elle vit de la prière, de l'accueil, du service, de la transmission... et de l'engagement concret de ses membres.

S'engager dans la paroisse, c'est **répondre à un appel du Seigneur**. Il ne nous demande pas la perfection, mais un cœur disponible. Que ce soit pour accueillir à la porte de l'église, chanter, préparer la liturgie, accompagner les enfants du catéchisme, aider les plus fragiles ou simplement donner un coup de main ponctuel : **chaque geste compte**, chaque présence est précieuse.

C'est aussi **une source de joie**. On reçoit souvent bien plus qu'on ne donne. Servir dans l'Église, c'est créer du lien, tisser des amitiés, faire grandir sa foi au contact des autres.

Et c'est enfin **une mission**. Dans un monde souvent marqué par l'isolement et l'indifférence, notre communauté paroissiale peut être un signe visible de l'amour de Dieu — à condition que chacun accepte d'y mettre un peu de soi.

« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir. » (Actes 20, 35)

Alors... pourquoi pas toi ? Il n'y a pas de « petit » engagement : il y a seulement des coeurs disponibles. N'hésite pas à faire le pas, à proposer ton aide, même de manière ponctuelle. Le Seigneur saura faire grandir ce que tu lui offres.

L'Église a besoin de toi... et tu as toute ta place. 

◆ Tu sens l'envie de t'impliquer dans ta paroisse ?

N'attends pas d'être « prêt » : viens comme tu es !

Contacte-nous par mail pour échanger simplement :

paroisse.brysurmarne@gmail.com

Toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !

P. Carlos PONTES, curé.



Associations, qui êtes-vous ?

ASSOCIATION HÔPITAL SAINT-CAMILLE

Avec un EHPAD et deux hôpitaux sur son territoire, Bry-sur-Marne est bien équipée dans le domaine collectif de la prise en charge de la santé. A deux pas de l'église, la fondation Favier offre plusieurs options d'hébergement pour les personnes âgées, avec un statut d'établissement public départemental. L'hôpital privé de Marne-la-Vallée, qui concourt au nécessaire maillage sanitaire de la ville nouvelle dont Bry est la tête de pont depuis Paris, ressort de l'initiative privée. L'hôpital Saint-Camille, lui aussi indépendant des collectivités publiques, se trouve être un établissement associatif qui procède de la communauté camillienne.

L'hôpital est un lieu où l'engagement associatif foisonne, au premier desquels celui de l'association Hôpital Saint-Camille elle-même, créée en 1935, le fondement de cet établissement de santé à but non lucratif. Ouvert officiellement en 1952, l'hôpital a été reconnu d'utilité publique par décret du 7 février 1973 puis, par décret du 3 novembre 1976 inclus au service public hospitalier. Son actuel statut est celui d'un établissement de santé privé d'intérêt collectif (ESPIC).

(Suite de la page 2)

Le sujet sur l'Aide aux Missions Camillien, paru en mai 2024 dans La LMB a longuement présenté le passé de l'hôpital. Celui sur les Blouses Roses paru en février 2025 a montré un exemple des initiatives bénévoles qui accompagnent les patients au sein de l'établissement. D'autres, tels les Gilets Bleus, les Blouses Jaunes mériteraient de s'ajouter à l'inventaire mais, pour ce numéro, il est temps de faire valoir l'œuvre camillienne d'origine en informant sur l'hôpital d'aujourd'hui.

Ouvert à la population de l'est parisien Saint-Camille répond aux exigences d'un hôpital général qui n'applique aucun dépassement d'honoraires. Des plateaux techniques performants et une infrastructure moderne permettent d'offrir une prise en charge de qualité. Dans l'esprit des créateurs l'hôpital pratique l'éthique et la bienveillance, en toute indépendance. Saint-Camille dispose de 260 lits et de 36 places ambulatoires.

Pour mesurer l'activité de l'hôpital les chiffres parlent d'eux-mêmes. Ainsi, en 2024 Saint-Camille a assuré 27 978 hospitalisations complètes, 10 580 en ambulatoire, 91 000 passages aux urgences et 5 670 interventions chirurgicales. Les soins sont servis par 980 professionnels (infirmiers, aides-soignants, auxiliaires de puériculture, brancardiers, personnel administratif) et 160 médecins. Comme hôpital général, la plupart des disciplines médicales sont assurées : médecine interne, hépato-gastro-entérologie, diabétologie, rhumatologie, oncologie, chirurgie, gériatrie, traumatologie, orthopédie, pédiatrie, cardiologie. L'ordre des services n'est ni hiérarchisé, ni alphabétique. Il est simplement déduit de leur localisation dans le bâtiment, en partant du 2^{ème} étage puis en descendant. Ces services sont équipés de plateaux techniques au rang desquels on trouve six salles de bloc opératoire, deux scanners, une IRM, des matériels de radiologie et d'échographie ambulants, des endoscopes etc. Des espaces sont réservés au laboratoire et aux patients concernés par le traitement de la douleur, la réanimation, des épreuves fonctionnelles diverses. De même deux ailes du bâtiment mises à disposition du service de soins de suite et de réadaptation des Hôpitaux Paris Est Val-de-Marne (SSR Les Murets) qui prend en charge les malades souffrant de troubles psychologiques. Les locaux dédiés à la médecine sont complétés par des constructions recevant l'administration et la logistique, et un récent parking à étages qui a grandement amélioré le stationnement automobile aux abords de l'hôpital.

L'hôpital respecte la liberté religieuse et de conscience de chacun. Si l'existence de la communauté camillienne au sein de la clôture de l'hôpital facilite la présence de l'aumônerie catholique, toutes les confessions ont la possibilité de faire venir un représentant de leur culte auprès de celui qui le demande. Les patients catholiques ont aussi la possibilité de participer à la messe le matin en semaine, dans la chapelle de la communauté, et chaque dimanche à 10h30, à celle célébrée dans la chapelle de l'hôpital, un office ouvert à tous.

Ce faisant, la dimension spirituelle de Saint-Camille et souligne l'origine de la création de l'hôpital.

Pour toute information : www.ch.bry.com

Jean-Pierre Maillard



Pèlerinage des mères de famille Week-end des 28 et 29 septembre 2024 À Saint-Sulpice-de-Favières (Essonne)

**INSCRIPTION
avant le 16 septembre 2024
En ligne :**

<http://catholiques-val-de-marne.cef.fr/>

**Contacts : Agnès Vincens au 06 78 81 13 71
ou le service diocésain des pèlerinages
au 01 45 17 24 08
pelerinages@eveche-creteil.cef.fr**



Calendrier SEPTEMBRE 2025

<p>SAMEDI 6 15h Mariage de Cannelle MARMORAT et Léo NGUYEN 18H30 MESSE</p> <p>DIMANCHE 7 10H30 MESSE DOMINICALE 11h45 Baptême de Anatole et Léopold GABANT et Léo FRAYSSINHES</p> <p>JEUDI 11 20h30 Préparation Baptême</p> <p>SAMEDI 13 13h Mariage de Alexandra RIFFIOD et Sacha MARDFELD 18H30 MESSE DE RENTRÉE PAROISSIALE</p> <p>DIMANCHE 14 10H30 MESSE DOMINICALE - RENTRÉE PAROISSIALE 11h45 Baptême de Naomi RIGAUD</p>	<p>SAMEDI 20 15H MESSE À LA FONDATION FAVIER 18H30 MESSE DOMINICALE</p> <p>DIMANCHE 21 10H30 MESSE DOMINICALE 11h45 Baptême de Maëly GIRONDELLOT et Sohann et Owen JOURDA</p> <p>MERCREDI 24 20h30 RDV de l'Evangile au Relais</p> <p>VENDREDI 26 22H MILLE AVE à l'Oratoire du Relais</p>	<p>SAMEDI 27 16h Mariage de Emeline DESLANDES et Sébastien MARTINEZ 18H30 MESSE DOMINICALE</p> <p>DIMANCHE 28 10H EVEIL A LA FOI 10H30 MESSE DOMINICALE</p> <p>MARDI 30 19H MESSE DES DEFUNTS DU MOIS DE JUILLET - AOÛT - SEPTEMBRE</p> <p>SAMEDI 4 OCTOBRE 18H30 MESSE</p> <p>DIMANCHE 5 OCTOBRE 10H30 MESSE DOMINICALE</p>
---	--	---



Marche de St François le samedi 4 octobre 2025

Au programme : Une pérégrination depuis chaque paroisse ponctuée de temps de prière, de réflexion, de découverte, d'échanges, d'animation avec 2 points d'orgue : la visite guidée du jardin d'agronomie tropicale avec une conférencière à 11h30 et la messe pour la sauvegarde de la création célébrée à 15h30 à l'institut Montalembert de Nogent.

RDV : *Les bryards pourront se joindre au groupe de marcheurs à 9h30 au Pont de Bry.*

Regroupement de tous les marcheurs à 10h25 au port de Nogent pour continuer la marche ensemble. Il sera possible aussi, de rejoindre directement le groupe à 11h30 pour la conférence, ou à 13h00 à l'institut Montalembert pour déjeuner.

Contact pour toutes les questions sur cette journée :
Bry - Anne LEGROS 06 07 64 21 59

SONT DEVENUS ENFANTS DE DIEU PAR LE SACREMENT DU BAPTÊME :

Agathe et Ambre KRUCZYNSKI – Arthur DEBRY – Gabrielle MORISSET
Maël PIRAS – Alessio TANG

SE SONT UNIS DEVANT DIEU PAR LE SACREMENT DE MARIAGE :

Alexandre LAFRANCE & Solène DUBOIS

SONT RETOURNÉS DANS LA MAISON DU PÈRE :

Robert RIDART – Pierre OLIVIER – Odette PIERRON
Manuel MARQUES – Benjamin BOULOT

PERMANENCE DU PÈRE CARLOS PONTES : Samedi 10h-12h - Relais paroissial